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香港全面恢復正常通關後，不少非本地學

生湧入香港升學。仲量聯行昨日公布《解鎖

私人學生住宿市場增長潛力》報告指出，

2022/23學年入讀本港專上學院的學生人數

高達25.3萬，學校僅能提供約3.9萬宿位，

私營的學生住宿租金於過去兩年升幅介乎約

10%至15%，未來4年私營住宿市場還有額

外2.23萬張床位的需求，預期租金將進一步

上升。生活成本過高可能會影響香港作為國

際教育樞紐的競爭力，機構呼籲私營住宿業

主增加設施配套，從而有效提升留學生繼續

揀選香港求學。 ◆香港文匯報記者 朱迪思

特刊

香港海南商會第53屆會董就職典禮暨春節聯歡晚宴
駱清銘陳百里林勝蔡冠深等主禮

香港海南商會
會長潘家德

致辭時表示，為
了支持家鄉經濟
建設，商會同仁
帶頭回鄉投資興

業，為海南自貿港建設擔當超級聯絡人，積極促進瓊
港經貿來往。商會並捐贈368.8萬元人民幣予海南大
學，以實際行動持續支持家鄉教育事業。潘家德指
出，當前香港新經濟動力不斷顯現，社會活力持續增
強，展現穩定繁榮、由治及興的喜人景象。香港一直
是海南最主要的外資來源地，也是海南最大的服務貿
易夥伴，海南自貿港建設以來，瓊港兩地經貿、科
技、文化、旅遊等領域往來非常密切，誠邀香港和海
外企業以及個人到海南自貿港投資，抓住千載難逢的
機遇，開啟事業新篇章。
「蓬勃海南奔涌無限機遇，璀璨香江呼喚大有作
為。」駱清銘致辭時說，受海南省政協主席李榮燦和
海南大學黨委書記符宣國委託，謹代表海南省政協和
海南大學向新一屆會董的就職表示熱烈的祝賀，對香
港海南商會和歷屆會長以及各位鄉親的仁善之舉，表
示由衷的敬意；希望商會在潘家德會長的帶領下，新
一屆會董不忘初心，繼續立足香港，面向海南，發揮
橋樑和紐帶作用，推動更多好企業、好項目到海南發
展；同時講好中國故事、海南故事，向世界傳遞海南
正能量、傳播海南好聲音，為港瓊兩地的經貿交流合

作、社會繁榮穩定作出新的更大貢獻。
陳百里致辭表示，「一國兩制」下的香港作為國際

金融中心、貿易中心、航運中心，要做好「引進來，
走出去」的雙向平台角色，希望能幫助內地省市，包
括海南省，透過香港的專業服務和金融服務走出去，
與國際接軌，另一方面也是通過香港的國際網絡，將
海外的人才、投資和項目經香港帶到內地。
蔡冠深致辭說，香港海南商會1953年加入香港中

華總商會，擔任該會當然團體會董，雙方保持緊密聯
繫，相互支持。相信香港海南商會繼續秉承創會宗旨
和優良傳統，與時俱進，配合國家「一帶一路」戰
略，抓住粵港澳大灣區建設以及海南自貿港建設的大
好機遇，發揮百年商會的人脈關係，作出積極的貢
獻，邁向更輝煌的明天。
海南省委統戰部副部長、省工商聯（總商會）黨組

書記林勝分別向商會代表頒發會董選任證書和榮譽職
銜聘書；香港海南商會當然榮譽會長陳明謙代表商會
向海南大學致送支票；香港海南商會常務副會長何軍
蓉致祝酒辭，向眾位來賓送上新春祝福。
出席典禮的嘉賓還包括海南省政協副秘書長覃茂

華、海南省政協提案委員會主任吳澤明、海南省政協
經濟委員會主任王澄寰、海南省政協港澳台僑外事委
員會主任王全、中央政府駐港聯絡辦社團部處長楊
凱、海南省歸國華僑聯合會副主席黃文慧、海南省工
商聯（總商會）秘書長譚輝等，以及41間友好機構
代表。

香港海南商會於3月23

日假香港君悅酒店舉行第

53屆會董就職典禮暨春節

聯歡晚宴。中國科學院院

士、海南省政協副主席、

海南大學校長駱清銘，香

港商務及經濟發展局副局

長陳百里，海南省委統戰

部副部長、省工商聯（總商

會）黨組書記林勝，以及香

港中華總商會會長蔡冠深

等蒞臨主禮，賓主近400

人共同見證盛況。
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。 ◆香港海南商會常務副會長何軍蓉（右二）致祝酒辭。

◆香港海南商會當然榮譽會長陳明謙（右二）代表商
會向海南大學致送支票，由校長駱清銘（左二）代表
接受。

◆潘家德致辭 ◆駱清銘致辭 ◆陳百里致辭 ◆蔡冠深致辭

私營學生住宿兩年加租約15%
未來4年額外需求2.23萬床位 租金料續升恐損港教育樞紐競爭力

仲量聯行香港資本市場部主管陳國章表示，香
港最大型的私人學生住宿Y83自2022年起平

均每年的租金升幅超過10%。過去12個月的私營學
生住宿租金升幅更加快，升幅最高可達15%；一般
私人住宅租金去年初通關後亦上升7%，酒店房租
同樣上升。「由於學生住宿供應持續不足及非本地
學生數量高速增長，預期租金將進一步上升。」

供應率僅0.4% 遠較歐洲為低
他表示， 私營學生住宿是香港的新興物業，目

前市場僅提供約1,000個可租用的住宿空間。按整
體專上院校學生人數計算，香港私營學生住宿供應
率僅為0.4%，顯著較歐洲國家的平均供應率約5%
為低。
仲量聯行香港研究部高級董事鍾楚如表示，目前

有約3.72萬名非本地專上院校學生選擇私營住宿，
預期該數目將於未來4年上升至5.95萬名。香港的
私營學生住宿入住率達98%至100%，每個可租用
的住宿空間月租5,200至14,800元。
鍾楚如在回覆香港文匯報查詢時表示，私營學生

住宿的租金上漲反映高品質學生住宿的供不應求狀
態。即使學生住宿租金已經顯著調整，相較於傳統

住宅租賃和長租型酒店，學生住宿依然能提供較高
的性價比，有助於學生節省住宿費用。

籲增學生宿舍設施配套
她認為，生活成本過高可能會影響香港作為國際

教育樞紐的競爭力，故呼籲市場參與者關注和平衡
這些尚未得到充分滿足的學生住宿需求，例如加大
力度鼓勵投資者，增加學生宿舍的居住空間，設施
配套等等，不斷提升質素，提供愉快的居住環境。
仲量聯行香港項目發展服務部主管黃天賜表示，

由於合適的土地供應有限，大部分私營學生住宿的
供應要依靠改裝酒店、住宅物業及商廈。近年較多
投資者選擇收購酒店改裝為學生住宿，主要原因是
酒店的設計與現有配套設施更切合學生住宿的要
求，所涉及的改裝成本相對其他物業類型較低。

香港文匯報訊（記者 費小燁） 香港特區行
政長官會同行政會議昨日根據《鐵路條
例》，批准進行洪水橋的鐵路車站（洪水橋
站）項目，預計將於今年動工，並於2030年
竣工。
洪水橋站是《鐵路發展策略2014》中建議的
7個鐵路方案之一，將成為屯馬線天水圍站和
兆康站之間的一個中途站，主要服務未來位於
「北部都會區」西面的洪水橋/厦村新發展
區，亦為鄰近居民提供多一種出行選擇。
特區政府發言人表示，特區政府於過去數年

與港鐵公司透過多種方式和渠道，持續就洪水
橋站項目向相關區議員、鄉事委員會委員及當
區居民等地區持份者作介紹及交流意見，包括
舉辦各項社區宣傳活動。其間，不少居民表示
期盼洪水橋站項目盡早落實。
洪水橋站的方案已於去年2月24日刊憲。其

後，政府接獲一些反對意見，在聯同港鐵公司
仔細檢視每項意見的理據後，已透過會面向反
對者解釋鐵路計劃和回應他們的關注，以釋除
其疑慮。政府亦已將未撤回的反對意見提交行
政會議考慮。
發言人表示，在推展洪水橋站項目時，港鐵
公司將繼續與相關的持份者保持緊密溝通。港
鐵公司亦須遵守由環保署署長發出的環境許可
證上所載列的條件，把對環境造成的滋擾減低
至可接受水平。
發言人指出，現時在繁忙時段由洪水橋/厦
村新發展區以路面交通工具往返天水圍站或兆
康站需時約 20至 25分鐘，當洪水橋站啟用
後，以鐵路行走相同路程所需時間預計將縮減
至約4分鐘。
根據政府於2021年向立法會提交文件顯示，
該項目預算建造成本約41億元。

港鐵建洪水橋站獲行會批准
香港文匯報訊（記者 子京）今年是黃埔軍校建校

100周年，香港黃埔軍校後代親友聯誼會昨日宣布，
將舉辦「百年黃埔 薪火相傳」系列紀念活動，當中
包括「黃埔百年」歷史圖片巡迴展覽、黃埔精神論
壇、粵港黃埔交流、青少年黃埔徵文競賽等，希望在
香港，特別是在香港青年身上傳承黃埔精神。
香港黃埔軍校後代親友聯誼會昨日舉行記者會，會

長林際平、榮譽會長莊永健、副會長沈清、高級顧問
劉瀾昌和林楓林分享系列活動詳情。

組團月底訪穗交流
林際平表示，聯誼會自去年已開始籌備系列紀念，
目的是希望在香港，特別是在香港青年身上傳承黃埔
精神。現時已經與香港大學商量好，在未來舉辦關於
黃埔百年的圖片展。此外還將組織香港教師、大學
生，以及相關學者等近30人，於月底到廣州黃埔軍校
進行參訪交流。

據介紹，香港黃埔軍校後代親友聯誼會於2016年在
港成立以來，致力於宣傳、傅承「愛國，革命」偉大
的黃埔精神，特別是在青年一代，以至整個社會產生
了良好的影響。今年在香港舉辦紀念「百年黃埔 薪
火相傳」活動，和全球紀念「百年黃埔」一樣，將為
聯繫兩岸、推進祖國和平統一留下篇章。

黃埔軍校後代親友辦活動 盼港青傳承薪火

◆仲量聯行呼籲私營住宿業主增加設施配套。
香港文匯報記者朱迪思 攝

◆香港黃埔軍校後代親友聯誼會今年將舉辦活動，紀
念黃埔軍校建校百年。 香港文匯報記者子京 攝


